

## Importa el País 273% más de Panamá (Reforma 27/02/12)

Importa el País 273% más de Panamá (Reforma 27/02/12) Supera este nivel de importaciones al que el País tiene con otras economías como Estados Unidos, China o Canadá Por Ulises Díaz Cd. de México México (27 febrero 2012).- Las compras que México hizo a Panamá en 2011 aumentaron en 273 por ciento, comparadas con el año anterior, con una suma de 120 millones de dólares, de acuerdo con datos del Banco de México. Este aumento en las importaciones supera al de otras economías de mayor tamaño, como Estados Unidos, China o Canadá. En realidad, esta nación centroamericana dista de estar entre los principales proveedores del País. Por valor de las compras, Panamá se ubica hasta la posición 34 e incluso entre las economías centroamericanas Costa Rica y Guatemala venden más. Este crecimiento se explica por el aumento en las compras de combustóleo, que significan alrededor de 50 por ciento de las importaciones que se hicieron el año pasado, según información de la Secretaría de Economía. Sin embargo, desde este país llegan productos muy variados, que van desde textiles y prendas de vestir hasta manufacturas de alto valor agregado como electrónicos. "De Panamá es relativamente fácil comprar porque ofrece muchas ventajas logísticas y hay importantes grupos panameños que hacen negocio con México, y aunque en realidad la economía de Panamá está constituida alrededor de los servicios, todas las ventajas que tiene lo hacen un destino ideal para enviar a otros países", explicó Manuel Díaz, presidente de la compañía de comercio exterior Grupo El. Esta economía, por su posición geográfica es el lugar ideal para hacer negocios, puesto que el Canal de Panamá ha permitido acceso de cruce entre dos océanos, por lo que muchas comercializadoras se han establecido ahí. Además, esta economía ha tenido un crecimiento considerable en los últimos años, porque se planea una expansión del Canal, lo cual significa un aumento en la construcción y los servicios, lo cual a su vez ha impulsado el resto de la economía. "La ventaja de Panamá hacia México no es por carretera, aún cuando éstas no son malas y también hay cierto tránsito, sino son las rutas de barcos, que tienen acceso al Pacífico y al Atlántico, que son dos océanos en los que también hay puertos mexicanos, y por eso podemos usar esa ruta a modo de transbordo o para embarques", precisó el especialista. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 27 febrero 2012